

Sección de Noticias.

Exámenes en las Escuelas municipales públicas de instrucción primaria y superior.

Han terminado en esta semana pasada los exámenes de nuestras escuelas públicas municipales.

Como nuestra misión en la prensa es ocuparnos con preferencia de aquellos asuntos que tienen un interés público local, hemos procurado informarnos con persona competente é imparcial, quien nos ha facilitado los siguientes datos que transcribimos con toda sinceridad y sin ánimo de ofender á nadie.

La concurrencia de los padres de familia y del público ha sido algo regular, pero no lo suficientemente numerosa que sería de desear para dar solemnidad al acto y estimular de este modo el estudio y las aficiones de los alumnos, dando con ello una prueba de que saben secundar los esfuerzos y sacrificios del Maestro y del Municipio y demostrar en sus justos términos el aprecio que les merece la enseñanza y la educación de sus hijos. Localidades hemos visto en que el día de examen constituía para el hogar doméstico una verdadera fiesta de familia.

La Junta local que presidía estos exámenes no ha sido tampoco lo numerosa y asidua que debía ser por ley y justicia, toda vez que á ella han sido confiados los intereses más delicados y sagrados de esta función pública de la enseñanza, velando por el exacto cumplimiento y perfeccionamiento del Magisterio y por los resultados positivos de la enseñanza y educación de la niñez.

El resultado general de los exámenes, ó de esta campaña anual como diría otro, ha sido regular trabajando cada cual á proporción de sus facultades y de su celo; pero hemos oído hacer honrosos elogios de los dos profesores Sr. Arnau y D.^a Elvira Prunell, por el papel brillante que han hecho representar á sus alumnos.

El Sr. Arnau ha revelado cualidades escepcionales para la dirección de una escuela de párvulos bien fundada, no ya de esta villa, sino de otra cualquiera población de mayor importancia. Le conocíamos ya esta competencia, pero nunca la había hecho tan palmaria como este año, en que, libre de sus ocupaciones anteriores, ha podido dedicarse con más desahogo y voluntad al cargo que le está confiado. El método de enseñanza del señor Arnau es excelentísimo, pues es el método puesto en movimiento y en acción; debido á ello hemos podido ver sus esfuerzos y sus trabajos traducidos en fecundos y positivos resultados sobre aquellos tiernos niños. Solo el más exigente, podría encontrar en él una ligera deficiencia: la del escaso tiempo que dedica al conocimiento y familiarización con los caracteres alfabéticos.

La profesora D.^a Elvira ha dado también pruebas de que no solo conoce y domina su ramo, sino de que sabe manejarlo y amoldarlo á las inteligencias que dirige, sacando lo que se llama un verdadero partido de sus nada comunes facultades. La concurrencia ha quedado sorprendida de la perfección con que sus alumnas han practicado los ejercicios de lectura, hechos con subida espontaneidad, soltura y entonación, interpretando el texto con un acierto hasta impropio de su edad.

No menos brillantes han sido los ejercicios de Catecismo é Historia Sagrada, hechos con sencillez y buen sentido; los de Geografía practicada con extensión, velocidad, aplomo y facilidad; los de Aritmética y Análisis gramatical con más que regular acierto. Si algo debiéramos observarla, sería quizá la poca importancia y extensión que dá á los ejercicios de escritura.

Nuestro pláceme, pues á unos y otros. Persistan en su actividad y en su celo, no ya solo por que cumplen su misión á la altura de sus facultades, sino porque este es el camino por el que se conquista con justicia un verdadero prestigio que les grangea aprecio y consideración social.

Por la abundancia de original no podemos ocuparnos en el presente número de los exámenes verificados durante la semana última, en el Colegio de los Rdos. PP. Escolapios de esta villa.

Dios mediante lo haremos en el número próximo.

Un aplauso al señor veterinario Inspector de carnes y frutas.

Nos consta que la penúltima semana mandó inutilizar varias partidas más que regulares de pescado á pesar de las quejas ruegos y resistencia de los interesados.

Gracias á su actitud firme y enérgica, la cesado este tráfico y estas tentativas para introducir en esta plaza artículos que atendida la distancia y rigor de la estación, solo podían llegar aquí con condiciones aparentes de bondad, pero realmente sospechosas para la salud pública.

En la semana pasada le hemos visto con frecuencia, acompañado muchas veces del Sr. Alcalde y del concejal Sr. Conill, inspeccionando con mucha detención las frutas de nuestro mercado, inutilizando una buena parte de ellas por no reunir todas las condiciones que debían para la salubridad.

Si siempre debe ser este su deber hoy más que nunca debe estrecharlo atendidas las noticias poco satisfactorias que nos llegan del exterior y las medidas sanitarias que toman todos los gobiernos.

Agradecemos la expresiva invitación que la Rda. Comunidad Carmelitana nos remitió para asistir á la procesión y demás funciones religiosas que con motivo de la festividad de la Reina de los Cielos bajo esta advocación, ha celebrado con pompa inusitada en acción de gracias por su retorno á esta villa. En el número próximo daremos cuenta de las mismas.

La salud pública está amenazada. El cólera, este terrible azote que desde las orillas del Ganges constantemente está en acecho para lanzarse sobre Europa, tomando por vehículo algunos soldados venidos del Afghanistan, ha traspasado las fronteras para sentar sus reales en el imperio moscovita é invadir la Europa entera si los gobiernos y los pueblos no toman las precauciones necesarias para librarse de tan terrible huésped.

En París y en algunos pueblos de sus alrededores aumentan cada día las invasiones y es de temer que tan molesto viajero no se detenga en su rápida carrera, si no se procura pararle los pies.

Ante tan terrible peligro llamamos la atención de la Junta local de Sanidad para que proceda con energía á tomar todas aquellas medidas preventivas que la prudencia aconseja haciendo que desaparezcan, en cuanto posible sea, todos los focos de infección existentes en esta villa y principalmente en sus arrabales.

Fué digno coronamiento del triduo que la V. O. T. de San Francisco celebró para conmemorar el cuarto centenario del descubrimiento de las Américas, la solemne procesión que á las siete de la tarde del domingo último salió de la iglesia de los Rdos. PP. Capuchinos. Los terciarios de ambos, sexos así como las Hijas de María, asistieron á la misma con vela y muchos con la insignia de la orden.

El Círculo Tradicionalista en masa, cuyo digno presidente llevaba el pendón, y las cofradías invitadas, contribuyeron á dar la mayor brillantez. Una vez hubo regresado al punto de su partida quemóse un bonito ramillete de fuegos artificiales mientras que las dos músicas, que debieron ser contratadas para amenizar la fiesta, lucharon á porfía cual de ellas lanzaría por los aires mas desacordes sonidos.

El día 15 de los corrientes D. Esteban Barberí hizo entrega, con destino al monasterio de Santa María de Ripoll, de tres campanas que honran en verdad los talleres de fundición que posee en esta villa y que ha puesto á una altura envidiable. Si no estuviese acreditado en este ramo, bastarían los ejemplares mencionados para ocupar un lugar distinguido entre los de su clase, como lo acreditó ya en la Exposición Universal de Barcelona en cuyo concurso fué premiado con medalla de oro.

La primera de dichas campanas pesa 1600 kilogramos, está adornada con bonitos bajo relieves y con los escudos del Excmo. Sr. Obispo de Vich, Pontificio, Cataluña y de la Fundición y en la que se lee la inscripción siguiente: *Per alabar á Dèu y honrar á Santa Maria de Ripoll, feu fer esta campana, de nom CAROLINA, Joaquim Prats y Roquer, ciutadà de Barcelona, en sufragi de sa esposa Carolina Cros.—Barberí de Olot me fecit any MDCCCXCII.*

La otra pesa 880 kilogramos y tiene la siguiente inscripción: *A major gloria de Dèu y en llahor de nostra senyora de Ripoll, dedican esta campana Joan Goma y Chipell y Joan Bertran, vehins de Barcelona, fou feta per Barberí de Olot any MDCCCXCI.* Contiene varios escudos y está bastante adornada; y la última, regalo del Sr. Barberí al Monasterio de Ripoll, contiene la inscripción siguiente, además de los escudos de Santa María y de la fundición: *Ofrena del qui la feu á Santa Maria de Ripoll 1892.*

El Sr. Profesor de la Escuela pública de Bellas Artes nos ha dirigido la siguiente carta:—«Señor Director de EL ECO DE LA MONTAÑA:—Muy Señor mío: Agradeciendo el saludo galante que dirige V. en su primer número al profesorado, tengo el gusto de invitarle para que se digne visitar la Escuela pública de dibujo, donde podrá enterarse de algunos trabajos que se hacen por jóvenes que pueden con el tiempo honrar la patria y contribuir al desarrollo del progreso en esta población, al mismo tiempo que al engrandecimiento moral de la villa.

»No dudando que prestará á esta escuela y á sus alumnos su valioso concurso, aprovecho la ocasión para ofrecerme de V. atento y S. S. Q. B. S. M.—José Berga.—Olot 10 Julio 1892.»

Agradecemos al ilustrado Profesor de nuestra Escuela de Bellas Artes el contenido de la preinserta carta, cuyos ofrecimientos aceptamos, y la mejora de la enseñanza en todos sus ramos será tema de especial interés para nuestra publicación, por considerar á la instrucción como el principal factor de la civilización y del progreso.

A quien corresponda. Son muchas las quejas que han llegado á nuestros oídos sobre el poco surtido de tabacos y mala calidad de los que se expenden en los estancos de esta villa.

Sería de desear que la Compañía arrendataria tratase á nuestra población con la misma consideración que á las demás de la provincia, cuyas expendedorías están completamente surtidas de tabacos de todas clases. Si así lo hace se lo agradecerán los consumidores.

Hemos recibido los periódicos siguientes: *El Diario, La Lucha, y La Provincia*, de Gerona; *El Eco Bañolense*, de Bañolas; *La República y El Orden*, de Figueras; *El Bisbalense*, de la Bisbal; *La Costinyola*, de Camprodón; *La Veu del Monserat*, de Vich; *La Veu de Catalunya, Los Negocios y Banca Comercio y Seguros*, de Barcelona; *La Correspondencia*, de Reus, y *El Sanpolench*, de San Pol de Mar. A todos agradecemos la visita que han hecho á nuestra Redacción y establecemos gustosos el cambio, agradeciéndoles además las frases de cortesía que nos dedican.